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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 27 de setembro de 2018 

 

Aos vinte e sete dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito, no Edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Paulo Alexandre Vieira e Sousa, 

Ana Genoveva da Silva Araújo e Luís António de Sousa Teixeira. -------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---- 

Procedeu-se de imediato à leitura da ata da reunião anterior que, colocada a votação, foi 

aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------- 

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------- 

De seguida, o senhor Presidente referiu-se ao facto de não se encontrar incluída na ordem 

do dia a proposta do senhor Vereador Dr. Paulo Sousa, relativa à isenção de IMI do 

Campo de Futebol da Pereira, pelo facto da mesma ainda não se encontrar validada 

juridicamente, nomeadamente, quanto à despesa fiscal que a mesma representa, bem 

como, à retroatividade da proposta. Em caso de aprovação da proposta, o senhor 

Presidente informou que o dinheiro que o Grupo Desportivo do Gerês venha a receber 

será encaminhado para os melhoramentos que aquele equipamento necessita.  ------------  

De seguida, o senhor Presidente informou os senhores vereadores que no decurso do 

próximo mês de outubro será elaborada a proposta de orçamento municipal para o ano de 

2019, solicitando o envio de contributos para eventual integração naquele documento 

estratégico.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

Posteriormente, manifestou o pesar pelo falecimento do senhor José Maria Barroso, ex-

Presidente da Junta de Freguesia do Campo do Gerês, membro da Assembleia Municipal 

e pai de um funcionário da Câmara Municipal.  -------------------------------------------------  

Noutro âmbito, o senhor Presidente deu conta das sessões de informação sobre a alteração 

do PDM, bem como, da distribuição, através dos CTT, de uma folha informativa sobre o 

tema.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Prosseguindo, informou que no próximo dia 3 de outubro, serão inaugurados os Espaços 

Cidadão, em evento que contará com a presença da senhora Secretária de Estado Adjunta 

e da Modernização Administrativa e para o qual convidou os senhor vereadores. Sobre os 

serviços que serão prestados naqueles espaços informou que está a ser distribuída com a 

fatura da água uma nota informativa, que, para as freguesias e/ou lugares que não sejam 

clientes de água, será distribuído com o Boletim Municipal.  ---------------------------------  

De seguida o senhor Presidente deu a palavra ao senhor António Soares para que este 

esclarecesse as despesas efetuadas com as festas concelhias no ano de 2017. --------------  
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Usando da palavra o senhor António Soares começou por afirmar que a elaboração do 

relatório das festas concelhias do ano de 2017 se tornou difícil de elaborar porque houve 

despesas, nomeadamente a contratação dos artistas que foram tratadas diretamente pelo 

anterior Presidente da Câmara Municipal, o senhor Dr. Joaquim Cracel Viana. Na opinião 

daquele funcionário, são precisamente este tipo de despesas que mais influencia o 

orçamento das festas. A título de exemplo, o senhor António Soares informou que a 

contratação de artistas no ano de 2017 se cifrou em cerca de 57.000 € e em 2018, ficou 

pelos 48.000 €.----------------------------------------------------------------------------------------  

De seguida o senhor presidente questionou se algum dos senhores vereadores desejava 

usar da palavra.  --------------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra, o senhor vereador, Dr. Luís Teixeira, afirmou que todos os anos era 

presente á reunião do executivo um relatório sobre a execução das festas concelhias, pelo 

que, em sua opinião, o de 2018 também deveria ser do conhecimento do órgão executivo.  

Tomou a palavra o senhor vereador, Dr. Paulo Sousa, para se associar ao voto de pesar 

pelo falecimento do senhor José Maria Barroso que, além de ter sido Presidente da Junta 

de Freguesia do Campo do Gerês e membro da Assembleia Municipal, teve também um 

papel preponderante na vida do Partido Socialista de Terras de Bouro.  --------------------  

De seguida o senhor vereador referiu que a proposta apresentada para isenção do IMI do 

Campo de Futebol da Pereira, foi apresentada nos termos, prazos e competências dadas 

pela lei e que não foi incluída na ordem de trabalhos da presente reunião em violação da 

alínea a) do n.º 1 do artigo 53.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que trará prejuízo 

ao Grupo Desportivo do Gerês e ao Município e que os argumentos apresentados pelo 

senhor Presidente da Câmara não justificam a sua ausência da ordem de trabalhos.  ------  

Relativamente ao PREVPAP o senhor vereador referiu que em todas as listagens de 

admissões e exclusões publicadas faltam as fundamentações de facto e de direito, com 

exceção da referência A – Psicologia e que tal situação poderá prejudicar inclusive os 

candidatos admitidos, solicitando o fornecimento das atas do júri.  --------------------------  

No que diz respeito á qualidade da água para consumo humano, o senhor Dr. Paulo Sousa, 

afirmou ter conhecimento de problemas em algumas freguesias do concelho, 

nomeadamente, em Souto, Ribeira e Balança, solicitando esclarecimentos sobre este 

assunto, bem como, da razão da não publicitação no portal do Município dos resultados 

das análises periódicas efetuadas.  -----------------------------------------------------------------  

No âmbito da preservação do Património Arqueológico, o senhor vereador afirmou que 

falta manutenção da Via Romana da Geira, solicitando esclarecimento sobre quais as 

medidas que o executivo em permanência está a tomar para a sua preservação. Ainda 

neste tema, o senhor vereador questionou se o executivo tem planeada alguma intervenção 

para a Zona das Trincheiras, no Campo do Gerês e para o Castelo do Bouro, no lugar da 

Seara, em santa Isabel do Monte.  -----------------------------------------------------------------  

Por fim, o senhor vereador referiu-se ao ponto da ordem de trabalhos relativos à 

comparticipação financeira para a Junta de Freguesia de Moimenta, afirmando que iria 

votar contra pelo facto de em 06/07/2017 a Câmara Municipal ter deliberado um apoio 

de 7.666,26 para a pavimentação daquele caminho e, em 31/08/2017, ter deliberado nova 
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transferência, no valor de 5.250,00 € para aquele acesso. A proposta que será apreciada, 

na presente reunião, prosseguiu o senhor vereador, servirá para ocorrer a danificações 

naquele pavimento.  ----------------------------------------------------------------------------------  

Retomou a palavra o senhor Presidente da Câmara, para afirmar que a proposta relativa à 

isenção do IMI se encontra em validação jurídica, para salvaguarda da deliberação que 

sobre ela recair e que o facto de ser apreciada na próxima reunião do executivo não 

representará, para o Grupo Desportivo do Gerês, qualquer prejuízo.  ------------------------  

Relativamente ao PREVPAP o senhor Presidente informou que serão fornecidas cópias 

das atas a todos os vereadores. Sobre as diferenças de opinião relativas às decisões do 

júri, o senhor Presidente referiu que nos tribunais existem um Juiz, e, pelo menos dois 

advogados com visões diferentes, no entanto, a lei é a mesma.  ------------------------------  

Quando à qualidade da água para consumo humano, o senhor Presidente referiu que se 

verificaram efetivamente alguns problemas nas redes de abastecimento de água das 

freguesias de Souto, Ribeira e Balança que estavam relacionados com a limpeza dos 

reservatórios, que segundo informações que recolheu junto dos serviços nunca foram 

efetuadas. Identificado o problema, foi de imediato dada ordem de correção da situação 

e foram já feitas, também, as contra-análises que não apresentam qualquer risco para a 

saúde pública, disse. Neste aspeto o senhor Presidente referiu ainda que a Saúde Pública 

enviou à Câmara Municipal, um voto de louvor, na pessoa da senhora Eng.ª Liliana pela 

forma célere e eficaz como resolveu todo a situação.  ------------------------------------------  

Relativamente à publicidade das análises no portal do Município, o senhor Presidente 

informou que iria averiguar da respetiva necessidade de publicitação e, posteriormente, 

proceder em conformidade com as conclusões. Informou ainda, que as análises se 

encontram publicitadas nos lugares de estilo do Município e das freguesias 

correspondentes.  -------------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra o senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, Dr. Adelino Cunha, para 

esclarecer que em conversa com os Chefes da DOMAS e da DAF se concluiu que não era 

usual publicitar as análises no site da autarquia. ------------------------------------------------  

Tomou a palavra o senhor Dr. Luís Teixeira para afirmar que os resultados ordinários das 

análises de água sempre foram publicitados no portal da autarquia e de edital a afixar na 

edifício da Câmara Municipal, sendo que esta situação decorre de obrigação emanada da 

ERSAR.------------------------------------------------------------------------------------------------  

Retomando a palavra, o senhor Presidente informou que está em curso a preparação, na 

CIM, de uma candidatura para valorização da Geira que servirá para a sua manutenção e 

sinalização, bem como, para retomar um processo do tempo do senhor Dr. António 

Afonso que versa sobre a sua candidatura a património da UNESCO. Para o efeito, 

prosseguiu, já foram contactados os técnicos que acompanharam a candidatura a 

património nacional e que já se encontram a estudar a candidatura a património da 

UNESCO.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente às Trincheiras, no Campo do Gerês, o senhor Presidente, referiu que já 

existe uma proposta da sua valorização. No que diz respeito ao castelo do Bouro, existe 

a intenção de colocar, naquele local, réplicas dos canhões existentes na Galeria do 
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Miliários. Tratam-se de locais de atração turística para os quais está a ser desenvolvido 

trabalho.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Retomou a palavra o senhor Vice-Presidente para, em reforço do exposto pelo senhor 

Presidente, informar que há cerca de 6 meses, no âmbito da candidatura da Geira a 

património da UNESCO, o senhor Dr. Cosme fez a ligação com o senhor Dr. Martinho 

Batista para iniciar o processo. Entretanto, prosseguiu, a Universidade do Minho já 

apresentou uma proposta que aguarda disponibilidade financeira.  --------------------------  

Retomou a palavra o senhor Presidente para referir que quanto à proposta de 

comparticipação à Freguesia de Moimenta, “o senhor vereador votará como quiser”, no 

entanto referiu estranhar que aquele vereador não conheça a freguesia de Moimenta, onde 

reside. Sobre este assunto, o senhor Presidente referiu que o senhor Arq. Martins, Chefe 

da DOMAS, poderá esclarecer todas as intervenções e fornecer todos os documentos, 

uma vez que as acompanhou de perto. O senhor Presidente informou ainda que, na 

presente proposta, só estão a ser atribuídos 50% do valor da empreitada e que 

posteriormente, será presente a este órgão os restantes 50%.  ---------------------------------  

Usou então da palavra o senhor vereador, Dr. Luís Teixeira, para subscrever o voto de 

pesar pelo falecimento do senhor José Maria Barroso.  ----------------------------------------  

De seguida, o senhor vereador, felicitou o senhor Presidente da Câmara pelo facto de ter 

sido pai recentemente.  ------------------------------------------------------------------------------  

No âmbito do PREVPAP o senhor vereador subscreveu as palavras do senhor Dr. Paulo 

Sousa.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente á questão da publicidade das análises de água no portal da autarquia, o 

senhor vereador considerou o assunto esclarecido, sendo que na sua opinião, se for de 

colocar no site, que se coloque.  -------------------------------------------------------------------  

Sobre a limpeza efetuada pela AGERE às ruas da Vila do Gerês, o senhor vereador 

questionou qual o valor pago por aquele serviço, uma vez que tem conhecimento de que 

não terá sido muito eficaz.  -------------------------------------------------------------------------  

Por fim, o senhor vereador questionou, uma vez que terminou a época de verão, qual o 

resultado da atividade do Barco, bem como se não apresentou qualquer problema e se as 

bombas de gasolina da Marina de Rio Caldo se mantêm na gestão da Junta de Freguesia 

de Rio Caldo. -----------------------------------------------------------------------------------------  

Retomou a palavra o senhor Presidente para informar que não tem presente a conta da 

AGERE e que irá ser efetuada nova limpeza. Informou ainda que irá ser celebrado com 

aquela entidade um protocolo, para o próximo ano, para que a limpeza e desinfeção das 

vias públicas se faça de forma regular.  -----------------------------------------------------------  

Relativamente ao Barco Turístico o senhor Presidente informou que teve a atividade 

normal, não apresentando problemas, e que em caso afirmativo, se encontra coberto por 

garantia de 2 anos. Aproveitou ainda a oportunidade de informar que é intenção 

deslocalizar o ancoradouro do Barco para outro local, criando uma nova centralidade e 

com maior visibilidade.  -----------------------------------------------------------------------------  
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Por fim informou que a exploração do posto de combustível da marina de Rio Caldo se 

mantém na Junta de Freguesia de Rio Caldo.  ---------------------------------------------------  

Sendo doze horas e trinta minutos e nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da 

Câmara Municipal deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------- 


